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I. FICHA DE LA SESIÓN 
 

• Lugar: Reunión Presencial, 2do.piso, Casa de la Cultura. 

• Inicio: 16:34 horas. 

• Término: 18:00 horas. 

• Fecha: 25 de noviembre del 2024. 
 
 

II. CONSEJEROS ASISTENTES 
 

• Alicia Naranjo Silva, Representante CCU HETG. 

• María Eliana Troncoso Ramos, Consejo de Desarrollo Local de Salud de Pica. 

• Rosa Elena González Rivera, Unión Comunal de Alto Hospicio.  

• María Alejandra Portillo Zenteno, Observatorio Regional de Derechos Humanos. 

• Máximo Javier Sierralta Soto, Federación Estudiantes Unap. 

• Christian Díaz Bustamante, P.A.M.P.A. 

• Mario Muñoz Risso, Cesfam Aguirre. 
 

   Representantes del Servicio de Salud Iquique: 
 

• Natalia Bravo Araya, profesional de apoyo Departamento de Participación Social, 
Gestión al Usuario y Gobernanza, Servicio de Salud Tarapacá. 

• José Silva González, Jefe Dpto. Participación Social, Gestión al usuario y Gobernanza. 

• Verónica Morales Ponce, Administrativo de apoyo Departamento Participación Social, 
Servicio de Salud Tarapacá. 

 
Representantes con excusa: 
 

• Yokonda Sandra Montero Pérez, Centro Social y Cultural Agrupación Nefertiti. 

• Patricia Lorena Cuevas Rebolledo, Colegio de Cirujano Dentistas Chile. 

• Guacolda Abdulia Bascuñán Aravena, Centro Cultural y Social usuarios PRAIS. 

• Ruth Ríos García, Colegio Regional de Enfermeras. 
    
 

                                             Representante inasistentes sin excusa: 
 

• Evelyn León Herrera, Centro Social y Cultural Agrupación Nefertiti.  

• Johanna Castillo, JJVV Villa Solidaridad.  

• Diego Araya, club social, deportivo y cultural de sordos los cóndores de Alto Hospicio. 

• Libertad Díaz, asociación indígena Wilka Marka. 

• Alexander Puertas. 

• Johanna Castillo.  

• Diego Araya. 

• Libertad Díaz. 
 

  Invitados: 
 

• Jesús Mesias S. CC. Hospital  
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III. DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 

Natalia Bravo Araya (SST) da inicio a la reunión, invitando a los miembros de la sociedad 
civil a participar activamente en la gestión y diligencias para impulsar las iniciativas del 
COSOC. 
 
Intervenciones y preguntas:  
 
Cristian Díaz (P.A.M.P.A.) planteó una pregunta sobre la carpeta de personalidad jurídica 
de los consejos consultivos, ya que es un requisito necesario para poder postular a fondos. 
 
Natalia Bravo (SST) respondió que la carpeta está en Dirección Jurídica y que hará un 
seguimiento al respecto. 
 
M. Eliana Troncoso (CDL PICA) consultó sobre los fondos destinados a las postas rurales 
de Matilla y Cancosa. Indicó que, en encuentros anteriores del COSOC, se había 
mencionado la posibilidad de traspasar recursos para mejorar estas postas, y pidió una 
actualización sobre el estado de este proceso. 
 
Alicia Naranjo (CCU H.E.T.G.) solicitó un informe detallado sobre las inversiones que se 
estarían realizando en las postas rurales a la directora del Servicio de Salud de Tarapacá, 
para tener claridad sobre cómo se están utilizando los recursos en estos centros de salud. 
 
Mario Muñoz (CESFAM AGUIRRE) preguntó sobre los fondos destinados para el quinto 
consultorio de Iquique, mencionando que se aprobaron recursos para la construcción de 
este consultorio, pero no ha habido avances. Preguntó específicamente qué ha pasado 
con esos fondos, mencionando la intersección de Avda. La Tirana con Tadeo Hanke como 
puntos relevantes. Mencionando que son platas que ya estaban aprobadas.  
 

 Alicia Naranjo (CCU H.E.T.G.)  instó a la presidenta del COSOC a salir a fiscalizar los 

consultorios que se iban a construir. También sugirió que la directora expusiera cada tres 

meses sobre los distintos centros de salud. 

 

Natalia Bravo (SST) invitó a los miembros a seguir su plan de trabajo y presentó los tiempos 

para el nuevo plan de trabajo 2025.  

 

Alejandra mencionó que el plan de trabajo 2024 fue enviado a los correos de cada 

integrante. 

 

Cristian Díaz (P.A.M.P.A.)  destacó la importancia de fiscalizar y mencionó que esto debería 

ser algo que se pueda resolver. Jesús recordó que hace unos años se asignaron 5.000.000.000 

para el CESFAM Sur y compartió la experiencia del CESFAM Videla, donde el COSOC logró 

fondos y se cambió de ubicación debido a problemas de inundación. 

 

Cristian Díaz (P.A.M.P.A.)  expresó su preocupación por el 0% de financiamiento para salud 

y mencionó que las políticas públicas no están funcionando, haciendo referencia a la Ley 

20.500 sobre participación social, que no es vinculante. 
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José Silva (SST) informó que la solicitud de traspasos de dinero ya está en la DIPRES para 

transferir fondos al hospital. Se discutió la necesidad de enviar una carta al ministerio.  

Se informa que Aldo Cañete es el nuevo director subrogante del H.E.T.G., y Boris Ahlborn es 

el director del Hospital de Alto Hospicio. 

 
 

IV. PUNTOS VARIOS Y ACUERDOS: 
 

1. Se acordó que la carta elaborada por el COSOC se entregará al ministerio. Es importante fijar una 

fecha y hora para esto, así como enviar un correo para coordinar la participación que se requiere del 

departamento de comunicaciones. 

2. El consejo consultivo de H.E.T.G. ha invitado a la presidenta del COSOC para este viernes 29-11-24, 

al CDL con autoridades en el Gobierno Regional, lo que representa una buena oportunidad para 

discutir temas relevantes. 

3. Se informó que el 5to consultorio está en proceso de juicio debido a que la directora está solicitando 

cuentas sobre el proceso. Debido a que el espacio estaba siendo utilizado por personas en situación 

de calle, se solicitó cerrar nuevamente el espacio para que la directora pueda conseguir una 

declaración que avance en la construcción del 5to CESFAM. 

4. Jesús se encargará de redactar una carta que involucre a Mario, Rosa y Alicia, para abordar las 

preocupaciones planteadas. 

5. Se propuso invitar a Valentina de APS para que presente los proyectos que están en marcha y en 

qué estado se encuentran cada uno de ellos. 

6. Se levantaron preocupaciones sobre la salud en el interior, y Jesús expresó su inquietud al respecto. 

Se discutió la posibilidad de postular a fondos y recursos como CDL. 

7. Se mencionó que Aldo Cañete es el nuevo director subrogante del H.E.T.G. y Boris Ahlborn es el 

nuevo director (S) del Hospital de Alto Hospicio. 

 
 
 

V. TABLA DEL CONSEJO 25 DE NOVIEMBRE DEL 2024 
 
 

1. Se envía plan de trabajo a los correos de los consejeros (Alejandra Portillo)  
2. Se acuerda entregar carta al director del Hospital Ernesto Torres Galdames con copia 

a las autoridades regionales, respecto a la distribución de los recursos traspasos al 
hospital regional (Cosoc) 

3. Se entregan los guiones para elaborar las capsulas. (Alejandra Portillo)  
4. Se acuerda fecha de nuestro último Cosoc del año, viernes 20 de diciembre a las 16:00 

hrs. 
5. Finalización de reunión. 

 



 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 


